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班卓酒吧吴效国：

因因为为热热爱爱和和梦梦想想，，
要要把把最最棒棒的的现现场场音音乐乐带带给给大大家家

可能每一个热爱音乐的人，提及音乐情结，都有如打开了话
匣子，说不完的人生体验，道不尽的情感纠葛。他也不例外，受妈
妈的影响，从小就喜欢音乐，自己攒钱买吉他、学着创作，四处拜
师提高自己的技艺，渴望拥有一个属于自己的舞台，将自己创作
的歌曲唱给大家听。虽然因为一些现实的原因，没能成为一名歌
手，但是现在，他仍在努力为大家呈现出最好的现场音乐，只是
由台前转到了幕后。他就是济南班卓音乐酒吧经理，吴效国，圈
子里都叫他果果。

今日山航 S07

●一年现场乐队演

出达300场

下午四点多，记者来到位
于济南环山路的班卓音乐酒
吧。还没到营业时间，但是果果
已经来到了酒吧。第二天有一
支乐队要来巡演，趁空闲，他早
早来到店里检查一下设备，提
前做准备。80后的果果，看起来
还是像一名稚气未脱的学生，
也难怪，音乐熏陶是快乐的，常
年跟音乐打交道让他看起来更
年轻一些。

在济南，喜欢音乐的朋友
基本没人不知道班卓音乐酒
吧，这里不定期就会有乐队或
歌手来巡演，像痛仰、反光镜、
舌头、Yampapaya以及崔健、赵
照、李志等都曾光顾献艺。记者
在酒吧近期的演出列表上看
到，贰佰乐队、晓月老板、莫大
人、刘耳朵、郭顶、赵照等人大
名赫然在列，且排期很密集。当
然想查看详细排期，大家可以
关注班卓音乐酒吧的微信公众
号了解(微信搜索“班卓音乐酒
吧”)。

果果介绍，一年下来，班卓
能接300余场巡演，几乎场场都
有几百人。“票房上千的有三
次，前段时间‘房东的猫’是卖
了1102张票，2013年李志来的
时候是1000张，2014年赵雷是
1100张。”

看到班卓每年有这么多巡
演，不少人可能会想，这个果果
的地位一定是业内大咖，不然
怎么会吸引如此多的巡演乐
队。其实不然，果果跟大多数人
一样，也只是一个普通人，不同
之处可能在于他有一个从小做
到现在的音乐梦。

●从小受妈妈影响

爱上音乐

果果说，他的妈妈唱歌特
别好听，而且钟情戏曲。“她小
时候是在村里的戏班长大的。
每天早上先去戏班练功，学习
唱四平调，练完了再去上学，我
从小就听她唱戏。”那时候，果
果家里还有一台小电视，只能
收看一个台。“那个台有档《每
日一歌》节目，经常放周华健、
老狼的歌，我听着好听，就跟着
学。”

后来果果就开始攒钱买磁
带，当时他每天有3元钱的生活
费用来买早饭和午饭，为了省
钱，他不吃早饭，中午吃泡面。

“任贤齐、四大天王、张宇、小虎
队还有Beyond，买了有两大抽
屉。”

听的多了，果果产生了自
己创作的想法。上初中时，他用
平时省的钱花80元交了学费，
在一家琴行学吉他。老板是干
婚庆行业，果果平时除了在那
学琴，还帮着打杂，老板看果果

是真的热爱音乐，便送了他一
把木吉他，虽然品质算不上高
档，但作为果果人生中第一把
琴，还是让他兴奋不已，一时
间成了他那段日子的至宝。每
天只要有空闲时间，就弹琴写
歌，自己创作校园民谣。“那时
候我们有课前的才艺展示，同
学们基本上去就是讲故事，而
我是弹吉他唱歌，全班4 0多
人，一个多月才能轮到我一
次，但每次还是充满了期待，
期待着能有一个展示自己的
舞台。”

●快乐男声落选，放

弃歌手转幕后

对音乐的热爱不断升温，
果果一度想考音乐学院，但是
家里人坚决反对，觉得不实际、
没前途。不得已，果果大学选了
英语专业，但仍没有放弃对音
乐的坚持。

果果的学校在济南长清，
为了学琴，每到周末他坐两个
多小时公交车，从长清到山师，
一跑就是两年。有一段时间附近
修路，还要公交车再倒摩的。“因
为经常做86路车，所以我给自己
起了个网名叫‘86路坐一天’”，
果果笑着说道。

一次偶然的机会，果果去到
了济南大学西校区附近一家琴
行学习。琴行的老板经常有一些
商演活动。“应该是2003年，济南
大学的新生开学，老板组了个乐
队演出，看我平时练得不错，就
让我上台自弹自唱了一首歌。”
那是果果第一次正式站在舞台
上，没有紧张，也没有特别多的
感触，只是心里想“我终于有机
会把我写的歌唱给别人听了”。
随后演出越来越多，还参加校园
歌手大赛，果果都取得了不错的
成绩。

时间到了2007年，快乐男声
来济南海选，在朋友鼓励下，果果
参加了。也是唱自己写的歌，顺利
过了海选第一阶段，却停留在了
复赛。“当时的评委有郑钧、巫启
贤等，我清楚地记得郑钧对我说
的话，他说我歌写得不错，但是嗓
音没有特点，建议我转幕后。”

落选本就有些伤心，再加上
郑钧说的话，开始让果果反思。

“其实他说得有道理，但是心态
转变的过程是很痛苦的，我曾经
希望自己能成为一名歌手，现在
不得不逼着自己把这当成一种
爱好，因为还有一些现实的问题
需要面对，我的家庭很普通，不
可能支持我去尝试走音乐的道
路，后面还有很多路需要我自己
去选择、去走。”

●与班卓结缘，如今

已11年

2007年，果果面临着毕业
找工作，机缘巧合下来到了班

卓。“当时跟同学一起来是想做
驻唱歌手，但是酒吧说只招服
务生。同学走了，我留下了。”

帮客人点单、端茶倒水，就
这样，果果成了班卓一名普普
通通的服务生。“晚上看到驻唱
歌手的演出，才更知道自己的差
距在哪里。”虽然没成为歌手，但
是果果认为无论干什么都要有
干这行的样子。所以在服务时，
他比别人细心卖力。令他没想到
的是，与音乐八竿子打不到一起
的英语专业反倒派上了用场，酒
吧经常有外国客人，果果可以跟
他们进行简单交流，当了三天服
务生之后，经理看他表现不错，
便调他做吧员并学习调酒。“老
师教，自己也查资料学，每个酒
瓶后面的资料都背熟，每款酒都
尝一尝、熟记味道。”

一年的时间，果果几乎干遍
了酒吧所有的工作，收银、吧员、
调酒、调光以及乐器调音。所以
当酒吧经理因家庭原因离职时，
果果自然而然接替了他的位置。
在果果上任之前，酒吧没有巡
演，只有类似歌友会的活动，而
且那时的班卓名气远不如现在，
歌手都不愿意来。“我认为酒吧
应该跟摇滚、民谣搭配在一起，
而且很多歌手都是从酒吧走出
去的，对酒吧有情结，于是我就
开始联系乐队的巡演。”

一切都是从零开始，在网上
搜乐队的联系方式，邀请演出。
名气大的请不动，就先从小乐队
开始。每个乐队来演出前，宣传
文案、设备调试以及接待，都是
果果亲自抓，就这样一点一点做
起来。“乐队来演出的时候，只要
时间允许，我都会带他们去济南
的景点转转，让他们了解济南、
爱上济南，在他们心中刻下对这
座城市的留恋。”果果介绍，有很
多乐队已经来过班卓五六次，每
一次来的感受都比前一次好，因
为班卓的细节在不断提升。

果果说，班卓音乐酒吧，可
以为喜欢现场音乐的朋友提供
所有他们喜欢的音乐风格，也希
望更多朋友能来现场体验这种
氛围。班卓音乐酒吧为大家营造
的是一种健康、时尚的夜生活，
同时也在不断丰富自己，让很多
人第一次来，就能发现自己喜欢
的内容，进而逐步爱上她。

本报记者 王颖颖

演唱会巡演现场气氛嗨爆
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